

mación, efectuando la calcinación completa y total del cadáver en sus propias cenizas, con garantía del cumplimiento de la normativa vigente en materia de emisiones al medio ambiente (gases, humos, ruidos).

Julio Jiménez insiste en la importancia de la información sobre el proceso de incineración, ya que existe cierta confusión a la hora de recoger las cenizas, pues está extendida la creencia de que tras incineración les son entregadas todas las cenizas, incluyendo las del féretro. Y no es así. Técnicamente, la mecánica y el funcionamiento del incinerador es muy sofisticado, de manera que separa las distintas materias para que las cenizas que más tarde se entregan a los familiares sean únicamente los restos Óseos del fallecido.

El proceso de cremación finaliza en tres horas, tras las cuales se hace entrega de las cenizas.

El tanatorio también ofrece un servicio legal, pues una sala está destinada a la realización de autopsias judiciales. ...estas se llevan a cabo por orden del juzgado, que destina un médico forense cuando algún fallecimiento lo requiere por causas especiales. En esta sala se vienen realizando anualmente unas 120 autopsias de este tipo, ya que las autopsias clínicas se realizan en el hospital.

La empresa Mortualba, además de gestionar el tanatorio se ocupa del mantenimiento y limpieza del cementerio. En la actualidad la plantilla cuenta con 14 personas, de las cuales 7 llevan a cabo su labor en las distintas instalaciones del tanatorio y otras siete se ocupan del acondicionamien-



to y cuidado de las instalaciones.

El cementerio de Albacete, el más grande

En los nuevos patios la construcción es moderna, las calles más amplias y se han destinado zonas para espacios verdes, bancos y fuentes. Anualmente se vienen construyendo de 700 a 800 nichos y fosas comunes, lo que convierte al cementerio de Albacete en uno de los mayores de nuestra región. Parece que los albaceteños prefieren tener en propiedad los nichos o fosas, y que la antigua costumbre del alquiler tiende a desaparecer.

Se trata, en palabras de Julio Jiménez, "de optimizar un servicio a



medida de la ciudad, de crear un espacio que aleje la idea tétrica y oscura que todavía se tiene del cementerio, pues se trata de una realidad cotidiana". Así mismo insistió en el hecho de que los trabajadores del Tanatorio Municipal son muy conscientes del tipo de labor que llevan a cabo. La mayor atención va dirigida a los familiares y a sus posibles necesidades. Es por esto que cada día intentan cumplir con una actitud comprensiva y humana ante las situaciones tan difíciles que viven como testigos directos.

La visita al camposanto albaceteño no invita al desaliento ni encaja en la descripción caótica y tremendista que rodea todo lo relacionado con la muerte. En este caso, alejado de todo ello, nos hallamos en un lugar, que al abandonarlo, sólo invita a la reflexión.

PARADOR DE ALBACETE



Bodas, bautizos,
comuniones,
reuniones de trabajo,
convenciones,
presentaciones
de productos



Ctra. nacional 301, Km. 251 - Albacete - reservas Tlf. 24 53 21 - Fax 24 32 71

LA VOZ DE ALBACETE/19